

# Vivre à Flayat



## Mairie de Flayat

Heures d'ouverture

Du lundi au vendredi

9 h à 12 h et 13 h 30 à 16 h 30

Fermé le mercredi

Téléphone : 05 55 67 81 04

E-mail : mai-

rie.flayat@orange.fr

Site : <https://www.flayat.fr>

[https://www.facebook.com/](https://www.facebook.com/Flayat.la.commune)

[Flayat.la.commune](https://www.facebook.com/Flayat.la.commune)

## Communauté de Communes Marche et Combraille en Aquitaine

Quartier de l'Etang

23700 AUZANCES

Téléphone : 05 55 67 04 99

Lundi, Mardi, Mercredi, Jeudi,

Vendredi :

de 9h à 12h et de 14h à

17h

## Services de secours

### Pompiers

2 rue Louis Aron - 23260 CROCQ

Tel : 18

### Gendarmerie

1 rue du 8 mai 1945

23100 LA COURTINE

Tel : 17

### Service des eaux

Tel : 05 61 80 09 02

### SAMU

Tel : 15

1	Vivre à Flayat
2	Sommaire
3	Edito
4	Visite de Mme Anaïs GRASSIN, sous-préfète d'Aubusson
5	Point sur les travaux
6	Syndicat Intercommunal du bassin scolaire Flayat/St-Merd La Breuille
7	suite
8	Actualités de l'école de Flayat.
9	Cérémonie du 11 novembre
10	Centenaire de Jean Touchard
11	suite
12	Les Bibinous, la maison d'assistantes maternelles
13	Aline LAURADOUX, une vocation au service des enfants, des familles et du territoire !
14	Médaille du tourisme à Annie Labourier
15	Médaille du tourisme à Annie Labourier (suite)
16	Café de l'Espace
17	Les Archers Flayatois
18	Le Sporting Club de Foot de Flayat
19	Le Sporting Club de Foot de Flayat (suite)
20	La course aux étoiles 2024
21	Le comité des fêtes
22	Le comité des fêtes La nouvelle croix au Pont et l'oratoire
23	Lié d'amitié avec Belbèze en Lomagne
24	Pays'Sage
25	Amicale des anciens footballeurs de Flayat
26	Amicale des anciens footballeurs de Flayat
27	A Lépinassole, « Chez Jojo » un nouveau gîte
28	Genêts d'Or

Ce bulletin a été rédigé et réalisé

par la Commission Information.

Imprimé par Costes-communication - 23200

## Légende de la couverture

Café de l'Espace	Les Genêts d'Or	Les-Irondelles
Amicale Anciens Foot	Comité des fêtes	Les Archers flayatois
Sporting Club de Flayat	Les Bibinous	Pays'Sage

## Editorial



Je souhaite en premier lieu à chacun d'entre vous de très joyeuses fêtes de Noël et de fin d'année.

Nous avons pris plusieurs temps de célébration en cette fin d'année ! Il ne faut pas seulement regarder le temps qui file, il faut aussi savoir s'arrêter pour célébrer parmi les nôtres ceux qui savent s'engager sur le long cours. Ils ont permis des avancées pour notre commune afin que notre vie soit meilleure, plus accueillante, plus chaleureuse !

Et nous avons de bonnes occasions de le faire en cette

fin d'année pour célébrer trois engagements très divers, mais importants, même au-delà de notre commune et pour notre savoir-vivre ensemble.

Nous avons en premier lieu célébré Jean TOUCHARD et sa longue vie d'engagements. Quel plaisir de le voir si heureux d'accueillir chez lui des représentants des anciens sapeurs-pompiers de Paris et ses anciens collaborateurs et conseillers municipaux de la mairie de Flayat. Merci à sa fille Patricia pour son accueil et bravo pour le soutien qu'elle lui apporte fidèlement au quotidien.

C'est ensuite Aline LAURADOUX que nous avons fêtée, entourée de nombreux enfants qu'elle a accueillis à la MAM les Bibinous depuis plus de 10 ans !

L'ambiance était joyeuse et chaleureuse pour célébrer la médaille de l'enfance et des familles qui lui a été remise par Valérie Simonet, Présidente du Département de la Creuse. Et elle fêtait aussi son départ à la retraite, mais soyez rassurés, elle restera très engagée et ceci pour le service de nos deux communes de Flayat et Saint Merd la Breuille.

Nous nous sommes enfin retrouvés au gîte rural d'Annie et Michel Labourier à Cougnat. Mme Anaïs GRASSIN, sous-préfète d'Aubusson, a remis la médaille du tourisme à Annie. Cette même distinction avait été remise à Mireille PEYRONNAUD en mars 2023. Nous avons réuni à cette occasion toutes et tous les propriétaires de gîtes ruraux de notre commune pour encourager leur engagement.

Elles savent valoriser leur patrimoine immobilier pour faire découvrir notre bel environnement et favoriser parfois quelques implantations plus durables.

Savoir s'engager et aller de l'avant, c'est ce que je souhaite à chacun d'entre vous en cette fin d'année !

Profitez de ceux qui vous sont chers au cœur de cet hiver ; Ceci nous permettra ensuite d'accueillir de nouveaux printemps !

Patrick MOUNAUD

## Visite de Mme Anaïs GRASSIN, Sous-Préfète d'Aubusson



Le mardi 27 août, le maire de Flayat, Patrick Mounaud, entouré de conseillers a reçu la visite de Mme Anaïs GRASSIN Sous-Préfète d'Aubusson pour une visite de la commune. Ce fut l'occasion pour M Mounaud de lui présenter les réalisations de la commune et ses projets :

un projet de construction d'une salle multi-activités, de nouveaux locaux pour la MAM, la réhabilitation du bâtiment écoles et ancienne salle des fêtes. Cette visite s'est poursuivie par la visite du bourg, l'école, le Café de l'Espace, le gîte de la Belle Etoile.



# Point sur les travaux

## Remplacement de buses

L'entreprise Garraud a procédé au remplacement de deux buses béton de diamètre 300mm par un tuyau annelé de diamètre 800mm, situé au lieu-dit Le Montfranc. Cet aqueduc permet le franchissement d'un petit ru sans nom, affluent de La Méouzette. La somme de 650 € HT reste à charge de la commune.

## Travaux d'électricité à l'école

L'ouverture d'une deuxième classe a nécessité des travaux d'électricité pour déplacer et réaménager le bureau du directeur. L'entreprise Millet est intervenue au mois d'août pour un montant de 1668 € HT à la charge du syndicat du Bassin Scolaire.

## Démolition bâtiment 9 rue de la Perrière

Ce bien, ayant fait l'objet d'une procédure validée par La Préfecture et le Tribunal judiciaire de Guéret, qui présentait un réel danger a été démoli par l'entreprise Garraud, courant novembre.



## Réfection appartement

La salle de bain d'un appartement locatif a été refaite par l'entreprise Millet. La baignoire a été remplacée par une douche, électricité, pour un coût de 4 328 € HT.

## Propriété « Simonet » rue du Puy de la Belle

M. le Maire a pris un arrêté afin de nettoyer le terrain pour des motifs d'environnement liés au risque d'incendie et à la prolifération des plantes invasives et des nuisibles. Les travaux ont été réalisés par les agents communaux courant octobre.



## Entretien des chemins ruraux et A.F.R.

Comme chaque année, une commande groupée de 28 tonnes de pierres concassées a été effectuée pour assurer l'entretien des chemins ruraux et ceux de l'Association Foncière de Remembrement pour un cout total de 9 800 euros HT.

## Élagage voie communale, chemin rural et chemin AFR

L'élagage des voies communales et des chemins ruraux est à la charge de la commune. Cette opération est effectuée par les agents communaux. Concernant les chemins de l'Association Foncière de Remembrement, la taille est réalisée par le prestataire, Eric Marche.

## Syndicat Intercommunal du bassin scolaire Flayat/St-Merd La Breuille



**« Il y a des naissances, il y a de nouvelles familles qui s'installent » : dans cette école de Creuse, une deuxième classe s'ouvre**

On entend souvent parler de fermeture de classes, surtout en zone rurale. A l'extrême sud est de la Creuse, le village de Flayat est l'exception. Il y a 5 ans, la classe unique de l'école était menacée de fermeture. Sauvée in extremis, elle a retrouvé suffisamment d'élèves pour ouvrir une deuxième classe.



[Anthony Simonet professeur des écoles du CP au CM2 enseignant à l'école de Flayat depuis 4 ans.](#) • © Louis Claveau / France Télévisions

Extrait : [france3-regions.francetvinfo.fr/nouvelle-aquitaine/creuse](https://france3-regions.francetvinfo.fr/nouvelle-aquitaine/creuse) - publié le 16 septembre 2024

L'ouverture de la seconde classe à l'école de Flayat a intéressé la presse et les médias qui se sont déplacés. Rémi Pruny, fidèle correspondant La Montagne, est venu le jour de la rentrée, son article est paru dans La Montagne du 03 septembre et France 3 Limousin a diffusé le jeudi 12 septembre son reportage.

C'est début juillet que M. Simonet, enseignant-directeur, a reçu la confirmation, par l'inspectrice de l'Éducation Nationale de la circonscription d'Aubusson, de l'attribution d'un poste à l'école de Flayat à compter de la rentrée 2024. C'était donc officiel, notre école verrait l'ouverture d'une seconde classe en septembre. Une nouvelle enseignante est arrivée depuis la Marne. Rachel Devarieux a choisi La Creuse pour retrouver l'ambiance rurale et la petite école à taille humaine qui va avec. Elle a aussi choisi de travailler à mi-temps, et une collègue corrézienne, Émilie Mouton, sera en classe sur l'autre temps pour encadrer les neufs élèves de maternelle, tandis que le maître sera en charge des dix grands, dont 1 seul CM2.

En août, les locaux ont été réorganisés : classe maternelle et élémentaire, bureau du directeur, espace dortoir et réfectoire. Ces aménagements se sont réalisés en concertation avec les enseignants et le personnel de service, mais il est évident que les classes ont besoin d'être relookées. Les élus décident d'investir dans un nouveau mobilier pour les 2 salles de classe. La livraison est prévue pour la fin de l'année, directeur et enseignantes sont impatients de créer un nouvel environnement propice à l'apprentissage. Les élèves découvriront à la rentrée de janvier, du neuf et des couleurs pour les tables réglables, rabattables et modulables et des chaises plus confortables correspondants aux différents niveaux de la TPS au CM2. Le mobilier scolaire est plus qu'un simple ensemble de meubles. Il joue un rôle fondamental dans la manière dont les enfants apprennent et interagissent avec leur environnement. Une salle bien aménagée favorise la concentration, encourage les échanges entre élèves et entre ces derniers et le professeur, tout en permettant une gestion fluide des activités pédagogiques. Ce sera un beau cadeau de Noël qui est offert à notre école. Les généreux donateurs ont déjà glissé leurs enveloppes dans la boîte aux lettres du Père Noël.

Coté finances, la situation est, hélas, moins satisfaisante, un point budgétaire a été réalisé durant l'été et il est apparu que les dépenses autorisées au budget ne seraient pas suffisantes pour atteindre la fin de l'année 2024. Le 03 septembre dernier, les élus de Flayat et St-Merd se sont réunis et ont validé des participations supplémentaires à hauteur 24 500 € afin de permettre le règlement des factures et salaires jusqu'au 31/12/2024. Ces ajustements portent principalement sur les dépenses alimentation, électricité-énergie et personnel-charges.

Les services scolaires proposés aux parents fonctionnent bien : la garderie avant et après l'école accueille de plus en plus d'enfants, le transport est assuré sur les circuits de Flayat/St-Merd et Malleret, la cantine est fréquentée par tous les élèves.

Merci à tous : enseignants, agents, délégués et parents d'élèves, enfants, élu(e)s, secrétaires de mairie, bénévoles en bibliothèque et assistantes maternelles pour votre encadrement, votre dévouement, votre énergie, votre participation, votre présence toute l'année scolaire lors des fêtes d'école, commémorations, conseils d'école, sorties piscine, sorties scolaires, suppléance, travaux.... Vous avez su créer une ambiance chaleureuse et bienveillante au sein de notre École.

C'est toujours un plaisir de partager ces moments avec vous,  
Bonne fin d'année 2024 à tous.

*Présidente, Marie-Hélène Michon*

*Vice-Présidente, Denise Védrine*

# La vie de l'école de Flayat

A la rentrée, des journalistes sont venus à l'école pour réaliser un reportage qui montre comment l'école change et s'agrandit depuis quelques temps. Ils ont filmé les classes et la récréation. Ils ont interviewé les adultes de l'école. On est passé à la télévision dans le journal sur France3.

La semaine avant les vacances d'Octobre, c'était la semaine du goût. Agnès a préparé des repas avec des recettes données par des grands chefs de la gastronomie française. Le vendredi, nous avons même eu un repas spécial Halloween (soupe mystérieuse, pizz'araignée et un dessert surprise). La cantine était spécialement décorée pour ce jour.



Comme chaque année, nous allons à la bibliothèque où Agnès et Solange nous accueillent , nous aident et nous conseillent sur le choix des livres à emprunter.

Nous irons tous bientôt, petits et grands, à la piscine d'Aubusson à partir du mois de Décembre.

Nous allons participer à une course virtuelle autour du monde : Le Vendée Globe. Il s'agira de diriger un bateau virtuel pour réaliser le plus vite possible le tour du Monde à la voile, mais nous ne serons pas comme les vrais skippers qui eux, ne seront ni au chaud, ni au sec et seuls pendant de longues semaines. Le départ est prévu le 10 Novembre depuis les Sables d'Olonne.



## Cérémonie du 11 novembre



Les représentants des anciens combattants, de la municipalité et des habitants de la commune étaient présents au monument le 11 novembre pour célébrer les Morts pour la France.

Allocution de M. le Maire.

Nous nous souvenons aujourd'hui de la fin de la première guerre mondiale avec l'horreur des tranchées où nos soldats ont souffert et où beaucoup sont morts. Mais nous nous souvenons aussi de tous les blessés qui ont gardé toute leur vie dans leur corps le souvenir de ces horreurs et notamment de ceux qu'on a appelé les « gueules cassées »

Nous pensons bien sûr plus particulièrement aux soldats morts de Flayat dont nous citerons les noms tout à l'heure, mais aussi aux soldats morts de nos familles qui ne sont pas tous de Flayat. J'invite aussi ceux qui n'y ont peut-être pas été attentifs, à aller voir les vitraux de notre église qui ont été offert à la suite de cette première guerre mondiale par certaines familles. C'est aussi l'occasion de rappeler que le saint patron de notre église est Saint Martin dont c'est la fête aujourd'hui : il avait lui aussi été un soldat de l'armée romaine, avant de partager sa cape avec un pauvre et de devenir le célèbre moine qui a évangélisé une grande partie de nos campagnes.

Nous ne pouvons pas non plus prendre ce temps de recueillement pour nos soldats morts sans penser à toutes les victimes des guerres actuelles, sur notre continent ou à travers le monde. Il faut garder de l'espérance au milieu de ce monde qui ne semble pas souvent l'inspirer et être au quotidien des acteurs de paix. Regardons à nouveau comment nous avons su construire l'Europe après des siècles de conflits meurtriers entre nos différents pays.





## Centenaire de Jean TOUCHARD :

### Une vie d'engagements.



Ce fut un réel plaisir que d'entourer Jean Touchard, notre ancien maire, à l'occasion de son centième anniversaire. Cette chaleureuse manifestation avait été préparée un peu en amont avec lui et sa fille Patricia. Il s'est tout de suite déclaré très heureux d'être entouré d'un certain nombre de personnes pour ce grand jour, mais il préférerait que tout cela ait lieu chez lui. Sa mémoire reste étonnante pour son âge, et il a su rappeler les noms de ceux qui s'étaient engagés avec lui au sein de la mairie de Flayat, que ce soit des employés ou des élus. Les premiers qu'il a cités n'étaient souvent plus de ce monde, mais il a aussi gardé le souvenir de quelques autres, notamment lorsqu'ils avaient l'avantage d'être à la fois conseillers municipaux et aussi mécanicien, facteur, postier ou infirmière... Nous avons ainsi formé une petite équipe pour venir le fêter le jour de ses cent ans.

### 22 années d'engagement auprès des Sapeurs Pompiers de Paris.



C'est cependant chez les Sapeurs Pompiers de Paris qu'il avait pris son premier engagement à 20 ans en 1944 et il y restera pendant 22 ans. Il a occupé différentes fonctions et a su gravir les échelons et les grades pour terminer sa carrière en qualité d'adjudant chef. Des délégués régionaux de l'ANACAPP (Association Nationale des Anciens Cadres d'Active des Sapeurs Pompiers de Paris) ont fait le déplacement depuis la Charente et la Vienne pour venir le saluer et le fêter en ce grand jour,

accompagnés de Jean-Luc Pierron ancien sapeur-pompier de Paris, maire de Crocq.

C'est aussi pendant cet engagement chez les sapeurs pompiers de Paris qu'il fera la connaissance de celle qui deviendra son épouse en juin 1951, Lucienne Roulet. Elle est originaire de Coulinière et c'est là qu'ils viendront s'installer au moment de leur retraite.

Il poursuivra ensuite sa carrière professionnelle en qualité d'inspecteur du permis de conduire et il évoluera jusqu'à devenir contrôleur des examinateurs pour la Région Auvergne.

### Maire de Flayat pendant plus de 14 ans : de mars 1989 à octobre 2003.

C'est le 24 mars 1989 qu'il est élu maire de Flayat à la suite d'Hélène MOREAU qui ne s'était pas représentée. Il avait donc un peu moins de 65 ans au moment de son élection et il poursuivra son engagement jusqu'à 79 ans où il se retire pour des raisons de santé. Il a donc exercé son mandat pendant 14 ans et demi, soit un des mandats les plus longs au cours du dernier siècle. Il n'aura été égalé ou suivi de près que par Achille LAINE entre 1944 et 1959 et Emile MOREAU entre 1925 et 1939.



## Centenaire de Jean TOUCHARD : Une vie d'engagements.



Lorsqu'on évoque son long mandat de maire, il reste marqué en premier lieu par la tempête de 1999. Ce fut un moment très difficile où les moyens de communication ont été réellement dégradés sur une longue période. Mais ses engagements ont été beaucoup plus larges, notamment par la création du

bassin scolaire de Flayat et de Saint-Merd-la-Breuille qui a permis de maintenir notre école. Il s'est aussi investi dans le domaine de l'entretien de l'église et des deux chapelles de la commune : celle de Saint Clair et celle de la Nativité de Saint Jean-Baptiste à Salesses, mais aussi pour la transformation de l'ancien moulin en logements locatifs et dans bien d'autres domaines.

Il a aussi été élu conseiller général du canton de Crocq de 1994 à 2001.

Tous ces engagements ont été très justement honorés par l'attribution d'une distinction nationale : il a été nommé chevalier dans l'Ordre National du Mérite.

### Une belle retraite accompagnée par sa fille Patricia



C'est donc en 2003 qu'il pourra se consacrer véritablement à son temps de retraite, avec notamment beaucoup plus de temps pour chasser. Il lui restera 10 ans à vivre avec son épouse jusqu'à son décès en 2013. Il est maintenant très accompagné par sa fille Patricia. En venant le soutenir au quotidien à son domicile, elle lui a ainsi permis de rester chez lui.

Nous espérons venir lui souhaiter son anniversaire encore plusieurs fois.



# Les Bibinous, la maison d'assistantes maternelles



Bonjour à toutes et tous,

Eh oui, nous y étions... au fabuleux et improbable mariage Flayatois ! Avec des poussettes, voitures et autres véhicules superbement décorés par les soins des parents et occupés par nos chers Bibinous. Nous avons également imaginé un bar à bonbons qui a suivi la cérémonie et distribué quelques douceurs aux plus gourmands qui ont pu ensuite se défouler grâce à une structure gonflable.

C'était l'été, c'était la fête.

Mais l'heure de la rentrée est arrivée très vite et déjà la fin de l'année se profile, avec toujours beaucoup d'activités et de projets.

Nos quatre grandes filles de 3 ans ont intégré l'école de Flayat à plein temps, et les petits nouveaux sont arrivés.

Mais cette fin d'année va être marquée par une autre arrivée : celle d'une nouvelle « nounou ».

Audrey est une jeune assistante maternelle très motivée par un emploi en MAM. Elle est récemment venue se présenter à ses futurs employeurs et devrait débuter son activité à Flayat fin Novembre, de façon progressive.

Aline souhaitant prendre sa retraite, Audrey la remplacera auprès d'Émilie à partir du 1er Janvier 2025.

Cela suppose des moments de réflexion et la tenue d'une AG en fin d'année de façon à assurer le plus normalement possible la continuité de l'accueil.

En attendant, nous avons fêté Halloween.

Beaucoup de grands et petits monstres dévoreurs de bonbons sont partis de la MAM le jeudi 31 Octobre à la recherche de friandises . Ils ont été accueillis par bon nombre d'habitants et bien gâtés. Soyez tous chaleureusement remerciés.

Et comme les autres années nous attendons Noël avec notre traditionnelle vente de chocolats.

Nous vous souhaitons une agréable fin d'année.

Association « les Bibinous ».

## Aline LAURADOUX, une vocation au service des enfants, des familles et du territoire !



Aline a été très entourée pour recevoir la médaille de l'Enfance et des Familles le samedi 30 novembre sous le préau de l'école. Elle a vécu son métier comme une véritable vocation et les enfants qui étaient présents ce jour-là semblent l'avoir bien compris : ils ont su l'entourer comme si elle était toute à eux.



Aline fêtait aussi ce même jour son départ à la retraite et ceci nous permet un petit retour en arrière... Aline JALICON est née au village de la Breuille sur la commune de Saint Merd la Breuille et elle y reste très attachée, ainsi qu'à sa famille. C'est sans aucun doute ce qui l'a ramenée chez elle après avoir travaillé de nombreuses années à Clermont-Ferrand.



Elle va créer alors la Maison des Assistantes Maternelles (MAM) qui a accueilli depuis de si nombreux petits enfants. Marie-Hélène Michon et Valérie Simonet ont décrit ce parcours d'excellence d'Aline. Elle a toujours recherché le meilleur dans la prise en charge de ces enfants : une relation de confiance entre les enfants, les parents, les familles, l'école et la collectivité. Et elle a réussi, c'est bien le témoignage qu'ont apporté tous ceux qui sont venus l'entourer ce samedi matin.

Dans le même temps, c'est aussi l'école qu'elle a confortée car plusieurs enfants ne seraient jamais venus à l'école à Flayat sans avoir été accueillis auparavant à la MAM. C'est en cela qu'elle a conforté notre école !

Mais elle s'est aussi beaucoup impliquée dans la vie de nos deux communes et notamment en lien avec les autres associations. Avec ses enfants, elle a été de toutes les fêtes : du carnaval au cœur de l'hiver, en passant par la fête patronale l'été et bien sûr Halloween à l'automne. Ces animations étaient toujours les plus colorées et les plus enthousiastes !



Tout cet engagement est très prometteur pour ce qu'elle va pouvoir continuer à faire pour nos deux communes, maintenant qu'elle va avoir un peu de temps libre... Mais auparavant, elle va pouvoir profiter des cadeaux qu'elle a reçus : ils devraient lui permettre de prendre quelques temps de vacances et de repos.

Bravo et merci Aline !



# Médaille du tourisme à Annie Labourier

## Mise à l'honneur des propriétaires de gîtes ruraux



Madame Anaïs Grassin, sous-préfète d'Aubusson s'est rendue le 9 décembre au gîte rural d'Annie et Michel Labourier, « chez Lili » à Coulignat, pour remettre à Annie la médaille du Tourisme.

Patrick MOUNAUD l'a accueillie en rappelant que nous voulions célébrer la capacité d'accueil de notre territoire rural et notre volonté de valoriser notre modeste patrimoine.

Une des ambitions de la commune de Flayat est d'entretenir au mieux son patrimoine bâti. Il est toujours très triste de traverser des cœurs de bourg où nous trouvons des maisons qui s'effondrent. La commune a réagi en repérant les maisons en situation d'abandon manifeste et en reprenant des biens sans maîtres.

En célébrant l'engagement d'Annie et de Michel, nous avons aussi voulu remercier tous ceux qui entretiennent dans nos villages des maisons et les valorisent avec cette volonté d'accueil. Ils font ainsi découvrir l'authenticité de notre nature, la richesse de nos très nombreux étangs et la chaleur de leur accueil. C'est ainsi que Mireille Peyronnaud, qui



## Médaille du tourisme à Annie Labourier (suite)



avait reçu cette médaille deux ans plus tôt, a pu présenter son chalet de l'étang de Flayat. Angélique Louradour a fait découvrir le gîte « les Noisettes » qu'elle gère depuis quelques mois au Seux. Josiane Millet a expliqué comment elle ouvrait aussi la maison de ses parents à chez Sauty pour accueillir des vacanciers l'été. Laure Loustalet s'est engagée dans la

valorisation d'une petite maison près d'un étang à Lépinassolle : « chez Jojo ». Quant à Jean Faure, il a aussi évoqué le gîte de son voisin à Coulignat en présence des parents de ce dernier. Jennifer Pfeffer n'avait pas pu se rendre disponible, mais nous avait envoyé des photos de son gîte à Montgrut. Solange Istre, présidente du café de l'Espace, a clos ce tour d'horizon en présentant le gîte de la Belle Etoile qui a pris un véritable rythme depuis son ouverture.

M. Armand Martinez, président des gîtes de France en Creuse s'est réjoui de l'importance des personnes accueillies depuis près de 30 ans dans ce gîte et s'est félicité de la qualité de l'engagement d'Annie et Michel Labourier et de leur fidélité auprès des gîtes de France.

Mme Anaïs Grassin a souhaité rappeler que c'est suite à un incendie de cette ancienne maison devenue entrepôt que Michel et Annie Labourier ont pris l'initiative de ce projet de gîte et les a félicités pour leur engagement. Il est important de développer des capacités d'accueil pour valoriser ce patrimoine rural et la connaissance de ce territoire. C'est au nom du ministre du Tourisme qu'elle a remis à Annie Labourier la médaille du Tourisme.

Annie a remercié avec beaucoup d'émotion et a tenu à préciser que tout cela était une aventure vécue à deux avec Michel au cours de ces 30 dernières années.



## 2024 à l'Espace, une année très spatiale !



Cette année fut toute particulière pour le Café de l'Espace. En effet, l'association a célébré en 2024 ses 15 ans d'existence. 15 années où nous vous avons fait danser, découvrir des artistes, essayer à la linogravure ou encore à cette étrange technique qu'est le tatakizomé ... Parce que le Café de l'Espace c'est toutes ces choses à la fois : découvrir des musiques, des spectacles, des ateliers que l'on n'aurait pas l'occasion de faire chez soi. C'est également rencontrer des personnes qui rendent ces moments tout aussi spéciaux, que ce soit un comédien, une chanteuse, un mycologue, une dessinatrice ou simplement un compagnon de discussion au détour d'un café ! Depuis 15 ans maintenant, l'association a à cœur de faire vivre notre commune et de travailler pour cela avec les associations flayatoises. Merci à vous tous, qui rendez cette aventure si exceptionnelle.

### Mais alors, que s'est-il passé en cette année d'anniversaire ?

Tout d'abord, les événements qui nous ont rassemblé :

L'année s'est ouverte avec une soirée salsa paella ! Une salle remplie et partagée entre amateurs de paella et danseurs venus oublier la morosité de l'hiver !

La 2ème édition du festival des Bulles de l'Espace a eu lieu en février et fut un immense succès ! Sur la journée ce sont près de 200 personnes qui sont venues échanger, découvrir et rencontrer des auteurs et techniciens du milieu de la bande dessinée. Il n'en fallait pas plus pour donner envie aux bénévoles de se lancer dans une troisième édition pour 2025 !



Et toujours, nos partenariats avec l'école ! Cette année ce sont les danseuses & chanteuses de la compagnie Ralba qui ont animé un atelier avec les enfants de l'école, mais également le bluesman Cadijo.

Les élèves sont également venus au Café à l'occasion des Rencontres des Aînés, moment de partage avec les aînés de la commune venus partager un goûter. Et enfin, un atelier carnaval ou encore la fête du court métrage !

Depuis cette année, le Café de l'Espace anime également des temps avec Les Galopins en marche qui utilisent notamment notre jardin et viennent à des ateliers ou spectacles !



### Les collaborations entre associations flayatoises, ça continue !

Depuis maintenant plusieurs années les associations flayatoises travaillent main dans la main pour animer les temps forts de la commune. L'année s'est ouverte avec le carnaval qui a rassemblé plus de 150 personnes. Mais également la désormais légendaire Course aux étoiles et enfin la fête patronale ! Nous remercions également cette année l'ACCA de Flayat qui nous a prêté du matériel pour le méchoui de nos 15 ans !

### A quoi s'attendre en cette fin d'année ?

Des soirées pour les petits & grands avec le retour du Loup Garou ! Le village de Flayat vous donne rendez-vous le Vendredi 15 novembre pour partir à la chasse aux loups garou. Ferez-vous parti des courageux villageois à partir à leur recherche ?

L'hiver arrive, pour se réchauffer avec le froid qui s'installe, nous vous proposons de se retrouver le 11 décembre autour d'une après-midi contes d'hiver avec Merline Conteuse ...

Enfin, pour oublier les jours gris, nous vous donnons rendez-vous le Vendredi 13 Décembre pour danser avec Que Tengo sur des aires de musiques du monde !

Nous terminons cette brève en vous annonçant que le Café de l'Espace fermera désormais les samedis à partir du 1<sup>er</sup> Novembre. Nous continuerons de vous accueillir en semaine du mardi au jeudi, de 10h à 18h et le vendredi de 14h à 18h (1h les soirs d'événements !).

Votre point relais poste est également ouvert du mardi au jeudi de 10h à 17h et le vendredi de 14h à 17h.

## Les Archers Flayatois



Après un été riche en manifestations : Course aux Etoiles à Flayat, Fête de St Merd La Breuille, Fête Médiévale de Giat, Fête du pain à Farges, Comice agricole à Sarsoux, une nouvelle saison a débuté le 11 septembre dernier pour les Archers Flayatois.

Les entrainements se déroulent toujours les mercredis sur le terrain de la Cure et à la salle des fêtes selon la météo. Le nombre d'adhérents reste constant, les départs sont compensés par de nouvelles arrivées.

Pour les personnes intéressées, les cotisations annuelles restent identiques à la saison dernière :

35€ pour un archer, 30€ pour deux archers de la même famille et 25€ pour trois et plus de la même famille (par archer). Ces tarifs sont attractifs grâce à l'investissement de l'équipe dynamique de bénévoles qui rendent possible la participation aux différentes manifestations qui permettent de rentrer des fonds de fonctionnement à l'association.

Pour tous renseignements : [lesarchersflayatois@orange.fr](mailto:lesarchersflayatois@orange.fr) et 06 79 92 85 99

Je remercie vivement mes soutiens, partenaires et donateurs : la Municipalité de Flayat, la Municipalité de St Merd la Breuille, le Département, le Crédit Agricole, Héraclès Archerie, les Archers Riomois et bien évidemment tous mes adhérents et bénévoles pour leur enthousiasme et leur participation.

Bien sportivement

Aurelio



## Le Sporting Club de Foot de Flayat

Le SCF a terminé la saison 2023/2024 à la onzième place du classement synonyme de descente en troisième division.

Finally, en raison de la mise en sommeil de l'ESSCCV, le SCF a été repêché et continue d'évoluer en deuxième division cette année.

Le 22 juin 2024, le SCF a organisé les 60 ans du club.



Le temps n'était pas de la partie et a dû décourager bon nombre de personnes.

Malgré tout, les personnes présentes étaient heureuses de se retrouver et de partager des moments sportifs sur la journée avec la participation d'anciens joueurs aux rencontres.

La présence de Claude FAURE a manqué sur cette journée mais il était présent dans nos cœurs.

Cette année le club compte 75 licenciés, ce qui n'était pas arrivé depuis de nombreuses années.

Trois équipes ont été engagées :

Une équipe féminine à 8 qui évolue en deuxième division

Deux équipes masculines séniors, l'une en quatrième division l'autre en deuxième division départementale.

Cette croissance est due au fait de l'intégration de l'équipe féminine de l'entente sud est creusoise, qui a cessé son activité au 30 juin 2024, et à l'arrivée de joueurs de l'Entente CROCQ LA COURTINE LA VILLENEUVE.

Une entente avait été sollicitée mais le timing ne permettait pas de la réaliser.

Ce rapprochement permet de voir si une entente peut être envisagée dans l'avenir.

De nombreux jeunes ont également intégré l'effectif ;





ce sont des jeunes très prometteurs dont certains ont évolué en régional l'an passé :

Nathan CHAMBRAGNE    Nathan DANGELSER    Arthur DELEGLISE

Si les débuts de saison de l'équipe première ont été difficiles avec une élimination aux premiers tours des coupes de France et de Nouvelle Aquitaine, les résultats en championnat s'améliorent et à n'en pas douter l'équipe de Flayat sera difficile à battre lors de la deuxième partie du championnat de deuxième division.

Quant à l'équipe B, les résultats sont plutôt satisfaisants pour une nouvelle équipe avec actuellement quatre victoires, un nul et quatre défaites. Elle occupe la 5ème place du classement.

Les féminines pour leur part ont terminé première de la poule de brassage et évoluent donc en deuxième division avec quatre victoires et un nul.

Elles sont également qualifiées pour le deuxième tour de la coupe de la Creuse féminine à 8.

De nombreux matchs sont donc à FLAYAT soit le samedi avec les féminines soit le dimanche avec les équipes séniors ce qui permet de maintenir un peu de vie au sein de notre village avec des supporters qui viennent nombreux encourager les rouges et blancs.

Nous pouvons qu'espérer de bons résultats pour l'avenir.

Le SCF fait également parti du Groupe Pôle Sud pour les catégories jeunes de U6 à U18 avec Mérinchal et Aubusson.

Tous les joueurs, joueuses jeunes et séniors sont les bienvenus.

Le SCF organisera son concours de belote annuel (date non encore arrêtée) et viendra vous rencontrer en fin d'année pour les calendriers.

La Présidente

Fabienne SERTILLANGE



## La course aux étoiles



Sous la houlette des Anciens du Foot, les associations de Flayat des Genêts d'Or au Café de l'Espace en passant par le Comité des Fêtes et les Archers Flayatois se sont mobilisés pour la troisième édition de « La course aux étoiles ».

Le temps a eu une incidence directe sur le nombre de participants aux différentes épreuves mais ceux-ci ont apprécié les parcours proposés.



Malgré les moyens nouveaux d'information mis en œuvre cette année la météo a contrecarré le travail important réalisé par toutes les associations et les bénévoles pour organiser, préparer et encadrer cet événement. La période n'est peut-être pas propice à ce genre d'évènement en Creuse



# Comité des fêtes de Flayat.



Flayatoises, Flayatois,

Sur cette année 2024, notre équipe n'a pu organiser qu'un seul évènement, mais pas des moindres : la traditionnelle Fête patronale de Flayat.

Nous sommes heureux de pouvoir dire que ce week-end incontournable a été un succès, grâce à une nouvelle collaboration entre les différentes associations flayatoises. En effet, le vendredi, le *Café de l'Espace* a ouvert les festivités avec un concert. Puis, le samedi, malgré une météo particulièrement capricieuse, il y avait le choix entre une randonnée pédestre avec l'*Amicale des Anciens footballeurs* ou bien un concours de pétanque, avant de nous retrouver en soirée pour le bal animé par DJ Lucas. Enfin, le dimanche a été marqué par une manifestation unique : le Mariage flayatois.

Effectivement, cette année, la Fête a été des plus originale, accueillant un mariage fictif, pour rassembler tous les Flayatois et leurs voisins autour d'un « couple » d'exception. Cette célébration peu ordinaire avait pour objectif de créer un moment de partage intergénérationnel. Nous espérons que cet évènement aura marqué vos souvenirs autant que les nôtres, tant l'enthousiasme de tous nous a fait plaisir. Ensemble, nous avons fait du Mariage flayatois un moment mémorable !

Cet évènement unique en son genre ayant demandé beaucoup de préparation, nous en profitons pour remercier à nouveau chaleureusement toutes celles et ceux qui ont contribué à sa réussite.

Nous partageons ici quelques images pour se remémorer cette belle journée :



## Comité des fêtes de Flayat (suite)

D'ici peu, le samedi 23 novembre 2024, nous vous proposons une nouvelle occasion de nous retrouver avec un Concours de belote. Ne manquez pas cette occasion de vous amuser, tout en tentant votre chance de repartir avec le gros lot. Nous espérons vous y voir nombreux !

Pour finir, une nouvelle fois, nous tenons à exprimer nos remerciements envers tous les participants à nos événements. Votre soutien et votre enthousiasme sont essentiels à leur réussite.

Pour autant, il est important de noter que l'organisation de ces manifestations, et en particulier de la Fête patronale, représente un défi pour notre petite équipe. Aujourd'hui, la pérennité de notre association repose sur un nombre limité de bénévoles, dont la motivation commence à s'essouffler malgré leur attachement pour Flayat. Pour assurer l'avenir du Comité des fêtes et continuer à proposer des moments de fête et de joie sur nos terres, nous vous invitons chaleureusement à rejoindre notre troupe, que ce soit pour une implication au sein même du bureau ou bien une simple aide ponctuelle. Chaque geste compte pour maintenir un peu de dynamisme dans notre petite commune.

Merci à tous et à très vite !

Le Président,  
Loïc CHAMBRAGNE

---

## La nouvelle croix au Pont et l'oratoire



Grâce à la générosité de la famille Ronteix de Lépinassole, une nouvelle croix a pu être scellée sur le socle de granit à l'entrée du bourg près du Pont. On appelle traditionnellement ce type de croix, une croix de moisson car la végétation qui la recouvre signifie le souhait de récoltes généreuses.

Elle se situe près d'un oratoire qui avait été installé en ce lieu après la seconde guerre mondiale pour remercier la Vierge de la relative protection de notre commune pendant cette dernière guerre. Une messe suivie d'une procession jusqu'à cet oratoire avait lieu traditionnellement le 15 août.



## LIÉ D'AMITIÉ AVEC BELBÈZE EN LOMAGNE

### *Belbèze en Lomagne notre commune jumelle.*



Ces dernières années, la COVID 19 a perturbé le calendrier de nos rencontres.

Le week-end du 20-21 Juillet 2024 a été l'occasion de renouer les relations avec nos amis. Une délégation Belbèzienne de huit personnes est venue profiter du week-end de la fête patronale, certains d'entre d'eux découvraient Flayat pour la première fois.

Le comité de jumelage avait préparé un programme sympathique afin que nos amis profitent pleinement de leur séjour.

Samedi matin, à leur arrivée en mairie, Patrick Mounaud a accueilli Jean Luc Issanchou, son homologue de Belbèze en Lomagne. Ensuite, c'est aux bords de l'étang de la Ramade, dans un cadre magnifique que nos amis ont découvert le restaurant Lacustra. L'après midi fut consacré aux visites : le bourg, la découverte du petit patrimoine : four à pain de la cure, puits de Sagnat, abreuvoir et lavoir de Manaly, la chapelle de Salesse, le parc photovoltaïque proche de Bressol. Ensuite, nos hôtes ont pris possession de leur logement au gîte La Belle Étoile afin de se rafraîchir avant de terminer la soirée autour d'un barbecue.



Dimanche matin, certains ont choisi une promenade vers la chapelle Saint Clair et L'Écluse, alors que d'autres ont assisté à la messe en l'église Saint Martin. Puis c'était le moment programmé de l'apéritif, offert par la municipalité, où de belles rencontres se font, parfois inattendues, notamment pour Daniel et Evelyne qui retrouvent de nombreuses connaissances. Après le repas pris en commun sous le chapiteau, tout le monde a profité des animations organisées par le Comité Des Fêtes sur le thème « mariage flayatois ». La soirée s'est terminée par le repas dansant. Après ces journées pleines de surprises, de gourmandises, de convivialité et de bonne humeur, lundi matin, nos quatre couples ont pris le chemin de leur Lomagne avec déjà dans la tête l'idée d'une prochaine rencontre dans le Tarn et Garonne.



Le comité de jumelage



Le bulletin d'information de cette fin d'année offre à notre association, l'occasion de vous présenter le bilan annuel de ses activités.

Les Bistrots d'Hiver du 03 février au 24 mars ont eu lieu sur les communes de Flayat, Reterre, Felletin, La Courtine et Millevaches. L'objectif a été atteint, la version 5 spectacles a été tenue, grâce à l'investissement des bénévoles et des professionnels.



L'Assemblée Générale s'est tenue le samedi 13 avril 2024 à 10h au Café de l'Espace.

Festival itinérant Coquelicot du 21 mai au 02 juin - 77 spectacles - . 2 salariés ont été embauchés sur des contrats à mi-temps sur cette mission de coordination avec les Bibliothèques Départementales de Creuse et Corrèze. Côté organisation, la période a été intense et la logistique importante (contrats, facturation, hébergements, déplacements, entre autres.....). Pays'Sage a facturé cette prestation aux bibliothèques



20 ans du PNR Millevaches les 5 ,6 et 7 juillet : Partenaire privilégié depuis de nombreuses années, nous avons souhaité participer à la fête des 20 ans du Parc. Il a été proposé l'organisation d'un café lecture qui s'est tenu le 06 juillet à Meymac.

Festival Chemins de rencontres : cet événement s'est déroulé sur 2 journées, le jeudi 15 août à St-Merd La Breuille et vendredi 16 août à Poussanges avec un programme de qualité et diversifié pour tout public : balade contée, visite, atelier, spectacle, film, concert, pique nique avec des produits locaux.....

D'autre part, de novembre 2023 à mai 2024, Pays Sage a demandé à bénéficier d'un accompagnement dans le cadre du Dispositif Local d'Accompagnement porté par le Réseau ALISO. Le parcours d'accompagnement proposé se base sur un diagnostic qui est le point de départ de la démarche accompagnée. La demande des membres de l'association portait sur une volonté de remise à plat dans le but de se donner de nouvelles orientations pour les années à venir : orientations d'activités, de partenariats financiers et de coopération. Une réunion de suivi a eu lieu le 16 septembre dernier avec le chargé de mission DLA afin de présenter le bilan des activités 2024 et les soutiens publics réactivés, en vue de s'orienter vers une nouvelle structuration professionnel-bénévoles pour 2025.

*C'est un bilan 2024 très encourageant permis par la forte mobilisation des bénévoles, la présence des intervenants et le soutien des différents partenaires.*



Les Bistrots d'Hiver 2025 vont se dérouler du 11 janvier au 30 mars sur 10 lieux différents, toujours sous le même format : apéro-tchatche durant une heure trente, les intervenants échangent autour de thématiques locales ou d'actualité, déjeuner chez l'aubergiste, instant culture : spectacle avec artistes et comédiens professionnels. Retrouvez le programme sur Facebook : <https://www.facebook.com/paysageflayat/> ou sur <https://www.pays-sage.net>

## Amicale des anciens footballeurs de FLAYAT.

Impossible de commencer cet article sans avoir une pensée émue pour notre ami et mentor Claude FAURE. Claude nous a quittés le lundi 13 mai, une semaine après la troisième édition de « La course aux étoiles », provoquant la stupeur au sein de notre association dans laquelle il était très impliqué (membre du CA) depuis sa création en 2007. « Le gaulois », comme nous l'appelions familièrement, laissera une trace indélébile dans un grand nombre des associations flayatoises, tant son investissement pour celles-ci a été continu tout au long de son existence.

Claude, nous ne t'oublierons jamais.



Difficile dans ces conditions de continuer mais comme Claude l'aurait souhaité, nous avons maintenu notre voyage à Cahors et Saint-Cirq Lapopie, le samedi 25 mai. Ce voyage sur une journée, a concerné 32 personnes et nous a permis de découvrir la belle ville de Cahors et surtout le magnifique village classé de Saint-Cirq Lapopie. Notre programme a toutefois été modifié au dernier moment car la crue du Lot à cette période, a rendu impossible la mini croisière en bateau prévue sur celui-ci. Qu'à cela ne tienne, elle a été remplacée par une visite du vieux Cahors, en petit train touristique. En résumé, une belle journée conviviale.

Nous avons ensuite participé le samedi 22 juin aux 60 ans du SC Flayat, le club si cher à notre cœur. Encore une fois, l'ombre de Claude a plané sur cette journée de retrouvailles entre les différentes générations du SCF. Certains d'entre nous ont même rechaussé les crampons pour l'occasion, un grand bravo à eux. Nous adressons également nos remerciements et nos félicitations aux dirigeants actuels du club, pour l'organisation de cette belle journée.

Comme chaque année, nous avons participé à la fête patronale de Flayat, en organisant la randonnée pédestre du samedi 20 juillet après-midi. Cette année, seulement 26 personnes ont pris part à celle-ci, certainement à cause de la chaleur accablante au départ puis des orages violents à mi-parcours mais que par chance, nous avons pu contourner. Cette rando a permis aux participants de découvrir ou redécouvrir certains éléments du patrimoine rénové de la commune de Flayat, tous ont apprécié.

Nous avons dû annuler notre randonnée « La croix de Ternant » du samedi 07 septembre, au départ de Chanat-la-Mouteyre. Bien que nous étant rendu sur les lieux, nous n'avons pas pu effectuer celle-ci à cause, encore une fois cette année, des trombes d'eau et de l'orage. Nous remettrons cette sortie à l'agenda de 2025.

La dernière manifestation de l'année pour notre association, sera notre loto du dimanche 10 novembre. Attention cette année celui-ci se déroulera à la salle des fêtes de Saint-Merd la Breuille, celle de Flayat étant définitivement interdite d'emploi pour de telles manifestations.

## Amicale des anciens footballeurs de FLAYAT.



Encore richement doté cette année, nous espérons que la délocalisation de notre loto, n'affectera pas trop le nombre de participants. Surtout nous souhaitons vivement que le projet de nouvelle salle des fêtes de Flayat, se concrétise rapidement.

Concernant notre futur programme de 2025, nous sommes en train de prévoir et d'organiser un voyage de deux jours sur Bordeaux et le bassin d'Arcachon, les 08 et 09 juin prochain (week-end de la Pentecôte). D'autre part nous tiendrons notre assemblée générale, dans le courant du mois de février.

Le bureau



**Dernière minute :**  
le loto délocalisé a eu un très gros succès avec des participants venus même des départements limitrophes.



## A Lépinassole, un nouveau gîte « Chez Jojo »



Notre commune connaît un nouveau gîte depuis cet été. A Lépinassole chez Ronteix, Mme Loustalet a ouvert dans un bâtiment ancien appelé fournil un accueil qui permet de retrouver l'atmosphère de notre enfance. Petit gîte de charme pour deux à quatre personnes, entièrement aménagé dans l'esprit des années cinquante soixante, il possède un étang privé pour la pêche.

Site : <https://urls.fr/6kcpcc>



## L'association des Genêts d'Or regroupe Flayat et Saint Merd.



Pour cette année 2024 nous sommes 74 adhérents. Nous avons eu :

- Notre Assemblée Générale le 13 janvier.

Jocelyne Murin et Josiane Leteurre n'ont pas souhaité reprendre leur engagement dans l'association. Merci pour leur année passée avec nous. Un grand merci à Jeanine Bouland et Béatrice Pabiot qui ont bien voulu prendre la relève.

- En février nous avons participé à la fabrication de Monsieur Carnaval de Flayat qui été très beau et a bien brûlé.

- Le 4 mai il y a eu la Course aux Etoiles de Flayat et nous avons pris en charge l'accueil et le petit déjeuner des cyclistes. Les sportifs ont été très courageux car la pluie était au rendez-vous !!!

- Le 9 juin pour la fête patronale de Saint-Merd nous avons organisé une vente de plants de légumes, de plantes vertes et de petits arbres fruitiers greffés, une belle réussite.

- Le 18 juin belles visites intéressantes sur la journée du Barrage de Bort les Orgues et de la Tannerie avec bien sûr un bon déjeuner. Nous étions une trentaine et la journée a été belle et ensoleillée pour la balade en bateau.

- Le 21 juillet fête patronale de Flayat avec un mariage à l'ancienne et la participation au pliage de serviettes, fleurs et décors pour le banquet du soir.

- Nos rencontres du mardi sont bien reparties. Nous sommes une vingtaine à chaque séance pour jouer aux cartes, randonner ou papoter avant de se retrouver tous pour un bon goûter.

- Nous nous sommes retrouvés une cinquantaine pour notre repas de rentrée à la salle des fêtes de Saint-Merd avec toujours autant d'ambiance et de convivialité.

- Le 20 octobre notre Loto annuel a eu lieu à la salle des fêtes de Saint-Merd avec ses crêpes toujours aussi bonnes et ses nombreux lots.

Pour 2025 nous resterons fidèles à nos engagements pour les différentes manifestations. Il y aura bien sûr au programme de nos activités, notre A. G., des visites à la journée, peut-être du théâtre, un concours de Belote, notre Loto et notre repas de rentrée.

Merci à chacun de faire vivre notre association qui reste dynamique et joyeuse.

